

Ils voudraient faire rééditer l'auteur Auguste Dupouy

Auguste Dupouy est un écrivain régionaliste qui a marqué les lettres bretonnes du XX^e siècle.

Une association souhaite faire rééditer ses meilleurs romans.

« Nous avons retrouvé sa correspondance dans le grenier de sa maison à Saint-Guénolé. Ce sont des milliers de lettres », lance Jean-Pierre Dupouy, petit-fils de l'écrivain Auguste Dupouy. Né en 1872, cet écrivain est décédé en 1967, à l'âge de 94 ans. Par sa longévité et une œuvre prolifique, cet auteur a marqué les lettres bretonnes du XX^e siècle.

Enseignant à Paris et à Quimper

Crée en 2015, l'association des amis d'Auguste Dupouy cherche à vivifier la mémoire de cet écrivain, qui a été aussi professeur. Grand travailleur des lettres, Dupouy était discret. Il avait surtout un goût pour le monde de la pêche.

Très bon élève, il passe par l'École normale supérieure (rue d'Ulm). Agrégé, il enseigne au lycée Louis-Le-Grand. Il a été aussi enseignant à Quimper et Max Jacob a été son ami. Mais il a été également rédacteur à *La Dépêche de Brest*, ancêtre du quotidien *Le Télégramme*.

Une enfance en Pays bigouden

« Mon grand-père a écrit dans ce journal pendant quarante ans, précise Jean-Pierre Dupouy. Il publiait un éditorial une fois tous les quinze jours, sur l'actualité de la Bretagne. » Cet ensemble d'articles (environ cinq cents) forme un corpus très



Au sein d'une association, Jean-Pierre Dupouy et Joëlle Le Goff cherchent à rééditer les romans d'Auguste Dupouy.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

intéressant pour des historiens. Membre actif de l'association, Joëlle Le Goff explique : « Durant le confinement, nous avons ressaisi une gran-

de partie de ces articles. Nous les rendons disponibles sur notre site internet. »

Républicain libéral, Auguste

Dupouy était passionné par la Bretagne. Cependant, il est souvent entré en débat avec les nationalistes bretons qui faisaient la promotion du séparatisme. Une des grandes questions de l'entre-deux-guerres a été celle du nombre de Bretons tués durant la Première Guerre mondiale. Après une enquête serrée, Dupouy a publié le chiffre de 140 000 Bretons tués, la moitié environ du chiffre annoncé et dénoncé par les nationalistes bretons.

Né à Concarneau, Auguste Dupouy a grandi dans le Pays bigouden, à Saint-Guénolé-Penmarc'h, une expérience indélébile. On retrouve ce même territoire dans une œuvre romanesque abondante. « On peut relire par exemple *Souvenirs d'un pêcheur en eau salée*, une autobiographie publiée en 1953 », propose Jean-Pierre Dupouy. « Dupouy avait un très beau style, assez lyrique, poursuit Joëlle Le Goff. Il est encore très lisible aujourd'hui. »

L'association cherche à faire rééditer des ouvrages de l'auteur. Jean-Pierre Dupouy lance un appel : « Nous cherchons un éditeur audacieux et éclairé. Nous aimerais rendre à nouveau accessible cette œuvre, comme les romans *L'affligé* ou *La paix des champs*. »

Contact : Jean-Pierre Dupouy : jean-pierre.dupouy@yahoo.fr ; tél. 06 17 60 13 68.